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新华社南宁1月28日电 1月28日，
广西北海市市场监督管理局通报了网络
热传的“在北海就餐消费时被宰‘4个菜
1500块’”事件的调查处理情况。

1月25日，抖音网民发布视频并配文
称，在北海就餐消费时被宰“4个菜1500
块”。北海市市场监管局通报称，涉事商
家“北海市银海区侨民海港海鲜加工城”
取得营业执照、食品经营许可证等合法资
质，所用电子秤经检定合格，该店海鲜池

内的海鲜产品明码标价，经与市内多家同
档次餐厅进行价格比对，该店定价基本符
合春节期间海鲜餐饮消费价格。针对消
费者质疑四道海鲜烹饪后份量不足问题，
为确保核查真实，执法人员按照点菜单标
注的重量，逐一称斤并复原烹饪菜品。经
比对，未发现有海鲜掉包、掺杂掺假等行
为。其中，龙趸石斑约3.1斤，烹饪后与消
费者展示图片大小基本一致；油螺一只约
3.8斤，经脱壳、切片、辣炒，由于此螺脱壳

加工后可食用部分缩水明显，经认真比
对，份量与消费者展示图片大小基本一
致；马蹄螺3.5斤和贵妃螺3.7斤，消费者
展示图片比执法人员复原菜品份量略少。

经调查，该店家存在支付出租车司
机回扣招揽客人、未与消费者充分沟通
即匆忙配菜下单、部分海鲜经烹饪后份
量略少等问题。北海市市场监管局等相
关部门已责令该店家停业整顿、限期整
改并立案处罚。店家表示将向消费者致

歉并退款。对涉事出租车司机，相关部
门已责令出租车公司对其进行约谈、罚
款和限期停运。

北海市市场监管局表示，将进一步
加大旅游消费市场秩序整顿，对欺客宰
客行为零容忍，严肃查处各类侵害消费
者合法权益的行为，绝不姑息。绝不允
许极个别不良经营户破坏北海旅游市场
秩序、损害广大守法经营商户的良好口
碑，全力维护城市形象。

广西北海通报“4个菜1500块”调查处理情况

责令店家停业整顿、限期整改并立案处罚

《4个菜1500元？店家曾多次被投诉》追踪

乌克兰驻法国大使瓦季姆·奥梅利
琴科1月27日说，截至当天，美国、德国
等西方国家承诺向乌克兰提供321辆主
战坦克。俄罗斯同日指责，西方国家这
样做会把冲突推向新高度，美国试图通
过军事援助延长冲突。

除主战坦克外，乌克兰还寻求西方
国家提供美制F-16型战斗机等更多先
进武器装备。不过，西方国家现阶段对
这一诉求态度谨慎。

继先前承诺向乌克兰提供14辆德
制“豹2”主战坦克，波兰政府27日宣布，
打算再向乌方提供60辆主战坦克。

面对波兰、美国等国持续施压，德国
转变立场，决定向乌克兰提供“豹”式主
战坦克并批准其他拥有这种德制坦克的

国家这样做。
俄罗斯外交部发言人玛丽亚·扎哈

罗娃27日说，援乌坦克会把西方与俄罗
斯的对抗推向新高度。俄总统新闻秘书
德米特里·佩斯科夫当天重申，美方试图
借军事援助延长冲突。

俄乌双方近日在顿涅茨克地区西南
部城市武赫莱达尔激烈冲突。乌克兰总
统泽连斯基呼吁西方对俄追加严厉制裁
并向北约寻求更多武器支援。他25日
在电视讲话中说：“扩大武器合作至关重
要。我们必须实现向乌克兰提供战斗
机。这是一个梦想，也是一项任务。”

美国消费者新闻与商业频道报道，在
西方国家同意提供主战坦克之后，乌克兰
对获得F-16战机信心满满。乌克兰国

防部长顾问尤里·萨克26日说：“我们将
得到F-16战机……全球目前有超过50
个国家和地区拥有该型战机，我认为没有
理由或任何合理的解释，为什么乌方不应
得到F-16或其他第四代战机。”

就乌方诉求，德国总理朔尔茨25日
在联邦议会下院回答议员提问时说，德
国“现在或将来”都不会向乌克兰提供战
机或派兵。

现阶段，美国对提供F-16战机态度
审慎。美国国家安全委员会战略沟通协
调员约翰·柯比27日说：“我们和乌克兰
人就他们的诉求保持沟通，以确保我们
正为他们提供最需要的援助。如果我们
无法这样做，我们的一些盟友可以。”

据新华社

除了要坦克乌克兰再求战斗机

美国总统拜登27日选定民主党籍
富豪、前总统经济顾问杰弗里·津茨为
下任白宫办公厅主任，理由是他在卫生
保健和经济领域拥有专长。津茨将接
替定于2月8日离职的罗恩·克莱因。

津茨接替克莱因被舆论视为拜登
政府上任两年来首个重要人事调整。
媒体分析，白宫办公厅主任此时换人，
预示拜登政府施政重心将由立法转为
执行，对筹划再度竞选总统的拜登及其
团队而言意义重大。

津茨现年56岁，强于问题解决及
政策执行，被美国媒体视作白宫应对执
政挑战的可靠人选。他去年5月时的
个人资产估计在8500万美元至4.19亿
美元，从政前商业管理经验丰富，曾经
在多家咨询和投资类公司供职。

据路透社报道，津茨曾是前总统贝
拉克·奥巴马的经济顾问，参与制定财
政和预算政策，并在政府医保网站
2013年开通后故障频发、引发舆论批
评之际主持补救工作。拜登赢得2020
年总统选举后，津茨出任过渡团队共同
主席，并任拜登政府首名白宫应对新冠
疫情协调专员，负责2021年初开始的
大规模疫苗接种工作。

拜登27日发表声明，说他相信津
茨会像克莱因一样展示“精明、稳定的
领导力”，两人“都理解如何领导团队，
专注于成事”。

不过，按照美联社分析，津茨的政
界人脉关系不如克莱因深厚，他上任后
可能会重用白宫高级顾问安妮塔·邓恩
和珍·奥马利·狄龙。克莱因去职后将
从“外围”继续参与顾问工作。同为拜
登“圈内人”，总统顾问史蒂夫·里凯蒂、
高级顾问迈克·多尼伦和白宫办公厅副
主任布鲁斯·里德将留任。

克莱因在此前递交给拜登的辞职
信中写道，现在是“团队接受新领导的
正确时机”。“我比过去9位白宫办公
厅主任中的8人任期都要长，已为这
个职务贡献全部，现在是时候由其他
人接任了。”

白宫办公厅主任是总统的幕僚长，
主要负责白宫日常运作，监督总统政策
执行，同时充任政府官员联络人。

任职期间，克莱因主导白宫与国会
闭门磋商，推动《通胀削减法案》《基础
设施投资和就业法》等多项拜登政府标
志性施政法案通过。拜登评价克莱因
是“同一战壕”的人，称两人在“过去36
年”“一起打过一些真正的战役”。

按照法新社的说法，白宫办公厅
主任被视作最有实权的幕后角色之
一，对筹划竞选连任的拜登而言也是
关键职位。

据新华社

前奥巴马顾问
将任白宫幕僚长

刚刚过去的春节假期，故宫是热门旅
游打卡地之一。令人期待的是，成立近百
年的故宫博物院很快就要有分院了！

就在不久前，立项筹备已近十年之
久的故宫博物院北院区正式破土动工。
项目位于北京西北郊，海淀区西北旺镇
的西玉河村。南侧临水，北面叠山，建筑
面积超过 10 万平方米。距离故宫博物
院30多公里，大概需要1小时车程。

故宫这么大为何还要建分院？

故宫博物院是我国规模最大的古建
筑群，也是世界现存规模最大、保存最完
整的木质结构宫殿群，占地面积达到72万
平方米，有大小宫殿70多座，房屋9000余
间。既然这么大，为什么还要建分院？

故宫博物院党委书记、副院长都海
江说，每年故宫本院展览文物的数量不
到1万件，北院区建成后，每年展览的文
物数量可以达到2万到3万件。

据了解，目前故宫博物院共有文物
1863404件，故宫北院建成后，展览展出
条件将得到根本性的改善和提升。都海
江表示，过去很多文物因为展出的环境、
条件不够，都没能在故宫展出，必须建立
一个现代的博物馆来展示这180多万件
文物。新博物馆建成后，有12个展厅，
大概35000平方米的展厅面积。

故宫北院具备哪些功能？

都海江介绍，北院区的建设可以解
决本院的安全问题，包括古建筑、参观观
众和可移动文物的安全。

目前，故宫已开放面积约占总体面
积的75%，而故宫北院的建成，将最大限
度腾退故宫内被办公和文物储存占用的

古建空间。同时，很多对温度、湿度、光
照等条件要求较高，需要防虫、防蛀、防
氧化，甚至需要放置在特殊气体内的文
物，新建的故宫北院也可以提供更好的
储存条件。

故宫文物修复的传统工艺技术在全
国范围内门类最全，其中“古书画装裱修
复技艺”“古书画人工临摹复制技艺”以
及“中国青铜器传统修复、复制技艺”均
是国家级非物质文化遗产。北院的建成
不仅能够为其提供超大空间，还能为大
型文物修复配备相应的吊装设备并提供
专门通道等特殊保障。

北院区会是翻版故宫吗？

北院区位于北京海淀区西北旺镇的
西玉河村，距离故宫博物院有30多公里的
距离。故宫北院的选址到底有何讲究呢？

都海江介绍，这是一个很特殊的位
置，名叫崔家窑，是清代的窑址。这个窑

曾给紫禁城造砖、瓦、琉璃等构件，是紫
禁城重要的原材料生产基地，它和海淀
区的“三山五园”相互映衬。

相关负责人介绍，故宫北院项目总
用地面积11.56公顷，总建筑面积10.2
万平方米。整体建筑南面临水、北面叠
山，金顶建筑形成一条轴线，作为整个建
筑体量的中枢，红墙黄瓦的故宫元素凸
显。北院区拟建成文物展示中心、文物
修复中心、文物展厅、文物周转库房以及
宫廷园艺中心，并将设立国际文物修复
平台和非物质文化遗产工作室。

北院区项目不是采用把故宫的古建
样式直接搬去的模式，它是一座现代化
的博物馆，借鉴了故宫的一些元素，建成
以后是一座简洁、厚重、大气的博物馆。
目前故宫北院正在加紧建设，争取在
2025年故宫博物院建院100周年之际
全面建成。

据央视新闻微信公众号

故宫北院区鸟瞰效果图（图据故宫博物院官网）

故宫要开分院了简洁大气更现代
故宫北院开建，距离故宫博物院30多公里，力争2025年建成


